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XI  LEGISLATURA



 
 

Al Presidente 

 del Consiglio Regionale 

 
 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA 
ai sensi dell’articolo 100 del Regolamento interno 

 

OGGETTO: Carenza/assenza del servizio assicurato dai medici di base, sul territorio dell’Asl TO3. 

 
Premesso che 

• il nostro Sistema Sanitario si trova nel pieno di una grave crisi a causa di una carenza di disponibilità 

di personale medico, che rischia di accentuarsi nei prossimi anni; 

• entro il 2025, avverrà un vero e proprio esodo che richiede interventi urgenti per attenuarne le 

conseguenze sulla quantità e qualità dei servizi sanitari erogati ai cittadini. Peraltro, siamo di fronte 

ad una popolazione di professionisti particolarmente invecchiata a causa del blocco del turnover 

degli anni scorsi. Secondo dati Eurostat, l'Italia ha i medici più vecchi d'Europa, con il 54% del totale 

che ha una età superiore a 55 anni; 

• la Federazione nazionale dei medici di medicina generale (Fimmg) ha denunciato ripetutamente la 

grave situazione di carenza di organico che interesserà la categoria dei medici di base. Nei prossimi 

tre o quattro anni, infatti, ci sarà un’impennata da 7-800 pensionamenti a 2mila-2500 

pensionamenti all’anno fino a 3mila nel 2023. In pratica, in quattro anni ci sarà una carenza 

d’organico di 10-15mila medici, considerando, peraltro, che tutti lascino a 70 anni e non a 68 come 

è loro diritto; 

• considerando anche i pediatri, alcune stime arrivano a 16mila e, in molti casi, si prevedono 

situazioni-ponte, mentre in altri le famiglie saranno costrette a cambiare ambulatorio; 

 

sottolineato che 

• la situazione si presenta disomogenea a livello nazionale: vi sono aree come Torino già scoperte, a 

differenza di altre, per ora, soltanto in condizioni di sofferenza, come nel caso di alcune regioni del 

Nord; 



 

 

 

considerato che 

• numerosi medici di base dell’Asl To 3 risulterebbero essere prossimi alla pensione con decorrenza 

dal mese di febbraio 2020; 

• l’attuale Amministrazione regionale avrebbe previsto la sostituzione dei suddetti solo a partire dal 

mese di ottobre 2020, lasciando scoperto questo servizio essenziale per i cittadini per oltre 6 mesi. 

 
 

INTERROGA 
 

l’Assessore competente 
 

per sapere come intenda attivarsi con urgenza per porre rimedio alla carenza/assenza del 

servizio assicurato dai medici di base, sul territorio dell’Asl TO3, nel periodo compreso tra 

febbraio 2020, data del pensionamento, a ottobre 2020, presunta data della sostituzione di tali 

medici.  
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